

DOI: 10.18572/1812-3805-2020-4-24-35

## Генерал Л.Г. Корнилов — стадии жизненного цикла несостоявшегося диктатора

**Белых Владимир Сергеевич,**  
заведующий кафедрой предпринимательского права  
Уральского государственного юридического университета (УрГЮУ),  
директор Евразийского научно-исследовательского центра  
сравнительного и международного предпринимательского права,  
доктор юридических наук, профессор  
hp@usla.ru

В статье исследуются в сжатом виде основные стадии жизненного цикла генерала от инфантерии Л.Г. Корнилова. Рассматриваются разные версии происхождения несостоявшегося диктатора. Среди указанных стадий автор статьи особо выделяет следующие: а) академия Генерального штаба; б) географические экспедиции; в) Русско-японская война; г) Первая мировая война; д) Февральская революция и политические взгляды Корнилова; е) Гражданская война. В статье утверждается, что не надо идеализировать Корнилова (равно и других лидеров Белого движения) и превращать его в национального героя с безупречной репутацией либо в черного демона Гражданской войны. Сочетание черного и белого не только в одежде, но и в личности.

**Ключевые слова:** краткая биография Л.Г. Корнилова, учеба в академии Генерального штаба, участие в Русско-японской войне, Первая мировая война, Февральская революция, арест царской семьи, Гражданская война, Добровольческая армия, Первый Кубанский поход, смерть Корнилова.

### General L.G. Kornilov: Life Stages of a Failed Dictator

**Belykh Vladimir S.**

Head of the Department of Entrepreneurial Law of the Ural State Law University (USLU)

Director of the Eurasian Research Center for Comparative and International Entrepreneurial Law

LL.D., Professor

The article studies summed up life stages of infantry general L.G. Kornilov. Various versions of the origin of the failed dictator are reviewed. The author of the article emphasizes the following stages among the mentioned ones: a) the Academy of the General Staff; b) geographical expeditions; c) the Russian-Japanese War; d) the First World War; e) the February Revolution and Kornilov's political views; f) the Civil War. The article states that Kornilov should be neither idealized (along with other White Movement leaders) nor turned into a national hero with impeccable reputation or a black demon of the Civil War. A combination of black and white not only in clothing but also in the personality.

**Keywords:** capsule biography of L.G. Kornilov, study at the Academy of the General Staff, participation in the Russian-Japanese War, First World War, February Revolution, arrest of the royal family, Civil War, Volunteer Army, First Kuban Crusade, Kornilov's death.